



## Glockengeläut im Südturm des Liebfrauendoms vorerst eingestellt

### Beitrag

Das Glockengeläut im Südturm des Münchner Liebfrauendoms wird ab **Freitag, 6. März 2020**, vorerst abgestellt. Bei Untersuchungen im Rahmen einer laufenden Baumaßnahme sind am historischen Glockenträger im südlichen Turm witterungsbedingte Beeinträchtigungen der Balkenstruktur festgestellt worden. Gefahr besteht nicht. Vorsorglich wird aber auf zusätzliche Belastungen aus den Schwingungen des Glockengeläuts verzichtet, während der Stundenschlag beibehalten wird. Mit der Einstellung des Geläuts ist die Standsicherheit des Glockenträgers gesichert, sodass die laufenden Instandsetzungsmaßnahmen weiter durchgeführt werden können. Es wird daran gearbeitet, die Glockenträger schnellstmöglich wieder zu ertüchtigen.

Im Inneren des Südturms des Liebfrauendoms werden durch die Metropolitankirchenstiftung Zu Unserer Lieben Frau derzeit Arbeiten vorgenommen, die zum Ziel haben, den Brandschutz, insbesondere die Fluchtsituation im Brandfall, zu optimieren. Dazu ist unter anderem eine zusätzliche Stahlterre als Fluchttreppre eingebaut worden. Zudem wird der Innenaufzug mit einer Brandfallsteuerung und einer unterbrechungsfreien Stromversorgung ertüchtigt. Auf Höhe der Empore wurde eine Querungsmöglichkeit zum Nordturm eingerichtet, um im Fluchtfall auch den dortigen Treppenabgang nutzen zu können. Die Elektroversorgung im Südturm wird erneuert und eine Brandüberwachung installiert. Neu gestaltet werden der Zugang zum Turm über die Südturmkapelle, die Einstiegsebene zum Aufzug und die Turmstube.

Nach aktuellem Planungsstand soll die Baumaßnahme, die durch die enge Turmlage, die starken Witterungseinflüsse in der Höhe und denkmalpflegerische Belange eine komplexe Planung erforderte, im Laufe des Jahres 2020 abgeschlossen werden. Dann werden auch der Außenaufzug und das Baugerüst zurückgebaut. Nach Abschluss der Baumaßnahme wird der Südturm mit der Aussichtsmöglichkeit wieder für Besucher zugänglich sein.

**Hinweis:** Ein Video, das die Glocken der Münchner Domtürme beim vollen Festtagsgeläut zeigt, finden Sie auf der Facebook-Seite des Erzbistums München und Freising unter [www.facebook.com/erzbistum.muenchen.freising](http://www.facebook.com/erzbistum.muenchen.freising).

**Bericht:** Erzbischöfliches Ordinariat

**Foto:** Hätzelberger & Frauentürme von München

**Jubiläumskonzert  
1100 Jahre Prutting**

**BLASORCHESTER  
DER MÜNCHNER  
PHILHARMONIKER**  
Unter der Leitung von Albert Osterhammer  
Moderation Traudi Siferlinger

Am Samstag,  
den 27.07.2024  
Einlass ab  
17:30 Uhr

Karten: [www.prutting.de/kartenverkauf](http://www.prutting.de/kartenverkauf)

### Kategorie

1. Kirche

### Schlagworte

1. Erzdiözese München und Freising
2. München-Oberbayern